
平成２９年度「市長のまちづくりふれあいトーク」

でいただいたご意見等の対応状況について

【H29.7.6 女良地区】



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

1 女良
天然記念
物

　市長室トークの際にお願いした虻が島に視察い
ただき、ありがとうございました。虻が島はアオサギ
以外にも自然環境が侵食されています。規制もあ
ろうかと思いますが調査をお願いします。貴重な財
産ですのでよろしくお願いします。

　虻が島の侵食についても心配しております。有識者
の意見も聞きながら対応策を検討して参ります。

教育総務課
生涯学習担当
74-8211

2 女良 雨量規制

　200mmを超える雨で１６０号が通行止になり、平
成29年７月の豪雨では、能越道まで通行止めに
なった。災害対策のためにあると聞いている能越
道までが通行止めになりましたが、何ｍｍになった
ら通行止めになるのですか？

　国土交通省に確認したところ、「能越自動車道には
連続雨量による通行止めの規制は設定されていない
が、開通して間がなく、雨に対する実績がないため、
今回は安全を考慮して通行止めの措置を取った。」と
のことでした。
　市といたしましては、引き続き道路管理者である国土
交通省に対し、国道１６０号の雨量規制の緩和や能越
自動車道の４車線化について、要望してまいります。

ふるさと整備課
事業調整用地担
当
74-8091

道路課
道路整備担当
74-8074

3 女良
鳥獣被害
対策

　里山でもカラス、サギなどを鉄砲で駆除すること
はできないでしょうか。

　カラス、アオサギ等の有害鳥獣捕獲は、地区から被
害発生による駆除要請を踏まえ、実施しております。

農林畜産課
いのしし等対策
担当
30-7088

4 女良 防災

　平成29年7月の豪雨の際、防災無線で公民館に
避難の案内がありました。その３０分後に女良生活
改善センターに避難するよう電話がありました。し
かしながら、役員と話をして、平沢から女良生活改
善センターに避難するよりは地元に留まる方がよ
いと考えて対応しました。当日の状況はどうだった
かも含めてどのように対応すべきかを教えてほし
い。

　昨年７月の豪雨災害発生時は、女良生活改善セン
ターを避難所としました。女良地区は広いので、地区
で各地区の公民館の方が安全で、避難所にと判断い
ただいた場合には、地域防災課までご連絡いただけ
れば、毛布や食糧などを運ぶ対応をとってまいりま
す。

地域防災課
74-8021



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

5 女良 草刈り

　市道の草刈りについて、集落内は住民で行い、
集落間の自分らで行き来するところも行っていま
す。他の集落では市が行っていると聞きました。草
刈りの分担の取り決めはあるのですか？市が行う
ものとそうでないものがあるのかを教えてほしい
　中田から上がってきて、平沢と中波の三叉路から
平沢の入口まで、2年前から吉岡と平沢、平で草
狩りを行っている。4～5年前までは市から委託され
ていた人が刈っていた。それはどのようになったの
かを教えてほしい。

　市道の草刈については、幹線道路は市で行ってい
ますが、その他の道路について地域住民の方々で
行っていただいています。
　大型トラクターと小型トラクターにアタッチメントを取付
けた草刈機を、地区からの要望があれば、お貸しして
いますのでご活用ください。

道路課
道路維持担当
30-7070

6 女良 防災

　避難の依頼の連絡が直接来ないで、民生委員
から届きました。地区において防災担当がいます
ので、そちらに連絡を素早くいただきたいと思いま
す。

　避難に関する情報を発令する際には自主防災会
長、自治振興委員等に電話連絡を行っております。

地域防災課
74-8021

7 女良 AED

　脇にAEDがありませんので要望したいのですが、
どこに要望すればよいですか？

　市としては、市の施設の中でも比較的不特定多数の
人が集まる場所（小学校や中学校）に設置してきまし
たが、個人や各地区への整備は難しいと考えておりま
す。個人や施設での購入希望があれば、業者の紹介
や説明を致しますので消防本部までご相談下さい。

消防本部
74-8300

8 女良 案内看板

　石動山から中田に降りられる方が左折せず、まっ
すぐ行って100m進んでバックされているのをよく見
ます。看板を設置できないか？

　現地には行止まりの看板がありますが、方向を示す
看板の設置についても検討してまいります。

ふるさと整備課
事業調整用地担
当
74-8091

道路課
道路維持担当
30-7070

9 女良 案内看板

　国道や能越道が通行止めの際には山道を通ら
なければいけません。大雨で夜間に山道で迷って
しまいました。道に迷わないために、現在地の書
いた看板を設置いただけないでしょうか。

　県道等の結節点付近には、方向を示す看板等が設
置されていますが、道中では場所を示すものがありま
せん。今後、電柱や道路標識等に住所を表示できな
いか検討してまいります。

道路課
道路維持担当
30-7070



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

10 女良 防災

　災害時には現在地がどこであるかの標識は必要
ではないか。

　県道等の結節点付近には、方向を示す看板等が設
置されていますが、道中では場所を示すものがありま
せん。今後、電柱や道路標識等に住所を表示できな
いか検討してまいります。

道路課
道路維持担当
30-7070

11 女良 防災

　避難指示の混乱は二次災害を招きますので、適
切にお願いします。

　避難に関する情報を発令する際には、自主防災会
長や自治振興委員等への電話連絡、防災行政無線・
防災ラジオ、お知らせメール等を活用して多様な方法
で情報発信するように努めてまいります。

地域防災課
74-8021

12 女良 草刈り

　高齢化で手が回らず、道路標識が草で隠れてし
まう場合があります。機械を貸すのはわかるが、市
の直営で草刈りを行わないのか？

　市が直営でやっている場合もありますが、その場合
は通学路などの公共性の高いものです。道路の安全
性に問題がある場合はご連絡ください。再度検討させ
ていただきます。

道路課
道路維持担当
30-7070

13 女良 下水道

　下水道が整備されていない女良地区において、
浄化槽の検査はアムテックと浄化槽協会から来ま
すが、強制的な検査なのでしょうか？

　浄化槽の法定検査は、毎年１回指定検査機関（富山
県浄化槽協会）による水質検査が必要となります。
　また保守点検は、県知事の登録を受けた浄化槽保
守点検業者による年３回以上の実施が必要となりま
す。
　さらに、清掃については、市長の許可を受けた浄化
槽清掃業者による年１回以上の実施が必要となりま
す。

上下水道課
下水道施設担当
74-8081

14 女良 企業誘致

　「将来に夢が持てる雇用の創出」とありますが、企
業誘致の進捗はどのようになっていますか？

　現在、造成中の大浦第２工業団地については、小松
製作所を立地企業者に選定しました。平成30年度末
の工事完了後に売却の予定で、その後は、工場の増
設等により新規雇用が期待されます。現在、IC周辺も
含め氷見市全体の土地利用について検討しておりま
すが、新たな工業団地造成等による企業誘致も含め
て考えてまいります。

商工観光課
商工企業誘致担
当
74-8105



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

15 女良
ふるさと納
税

　ふるさと納税について全国的に見れば低い結果
でしたが、これからの方針・施策を聞かせてほし
い。

　ふるさと納税制度の趣旨に沿った運用を心掛けなが
ら、氷見市の特産品のPRや、寄附金を活用した事業
のPR等により、一層の寄附金獲得を目指します。
　なお、氷見市の寄附受入金額については、新たな
ポータルサイトでの寄附募集などの取組により、平成２
９年度は前年度を超え1億9千3百万円でした。

商工観光課
商工企業誘致担
当
74-8105

16 女良 地域協働

　氷見市としてまちづくり協議会が６地区あるようで
すが、どのような組織なのか説明いただけない
か？

　市内２１地区に地域づくり協議会を設立していきたい
と考えています。地区では様々な役員を重複している
場合が多いと思いますので、人口が減少していく中
で、限られた人員で取り組んでいくには団体を集約す
ることが大切であります。
　また、住民の近いところで考え、対策を講じていくこと
が大切であり、将来的には一括交付金制度を導入し
ていきたいと考えています。
　それぞれの地域において、地域づくり協議会の設立
に向けて、市として積極的に支援していきます。

地域振興課
地域協働担当
74-8013

17 女良 上水道

　総合計画後期基本計画の中で快適な空間づくり
に安全な水の提供とありますが、上水道が平沢で
はきておらず、井戸水で対応しています。共同で
井戸を掘る場合に助成があったと記憶しています
が、どんな制度になっているか。

　生活用水の確保対策として、補助金（地域活力施設
等整備支援事業）がありますので、ご活用等に関しま
しては、事前に地域振興課にご相談ください。

地域振興課
地域協働担当
74-8013

18 女良 公園

　公園緑地の整備を怠れば、イノシシなどの住処
になってしまいます。地元で行うことを想定してい
るのか。

　イノシシなどの住処にならないように、地域の方々と
協力して、公園緑地の維持管理に努めてまります。

都市計画課
公園管理担当
74-8076

19 女良 地域協働

　地域のリーダーを育てるには、人材育成の研修
会を土曜日に５０代対象に行うことも必要ではない
でしょうか？

　地域のリーダー育成に向けて、地域づくり講演会や
地域自慢大会等を開催しています。開催日時はこれ
まで平日の夜や日曜日など多くの方が参加しやすい
ように設定していましたが、今後は次期リーダー向けの
対象を絞った内容や日時の設定も検討したいと思いま
す。

地域振興課
地域協働担当
74-8013



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

20 女良 雨量規制

　（国道１６０号の雨量規制による通行止めの際）
中波で通行止めになっていたが、中田から通行止
めになっていなかった。

　国道１６０号の雨量規制による通行止めのことと思わ
れますが、中波～宇波間は同じ基準で規制をかける
区間ですが、実際に現地で通行止めをする際に区間
が長いため、ズレが生じたものと思われます。

ふるさと整備課
事業調整用地担
当
74-8091

道路課
道路整備担当
74-8074

21 女良
へき地診
療

　へき地診療「へき地」という言葉は不快に思う。遠
隔地という言葉を使えば良いのでは？（俗称用語
として）

　医療分野においてへき地とは、「交通条件及び自然
的、経済的、社会的条件に恵まれない山間地、離島
その他の地域のうち、医療の確保が困難な地域」と定
義づけされており、「へき地診療」、「へき地医療」とし
て一般的に使用され、広く認識されているものです。
「遠隔地」とのご提案でしたが、遠隔医療などと誤認さ
れる可能性もあることから、他にわかりやすい呼称があ
れば検討したいと思います。

病院事業管理室
74-8126

22 女良 ため池

（平沢地区）
　イノシシ被害による、ため池の堤防水漏れについ
て

　イノシシ対策は農林畜産課において検討中でありま
す。現在は土地改良事業としてのイノシシ被害の対策
はございません。ふるさと整備課といたしましては、県
単若しくは市単土地改良事業等をご検討していただき
たいと考えております。

ふるさと整備課
農林業基盤整備
担当
30-7011

23 女良 側溝

（中田地区）
　片貝～平の山線の市道幅が狭いため、側溝の
改善について

　現地を調査の上、最善の工法を検討してまいりま
す。

道路課
道路維持担当
30-7070

24 女良 ため池

（姿地区）
　ため池の堤防水漏れについて

　市も現地確認に出向きますので、まず漏水原因箇所
の特定をお願いいたします。その上で県単若しくは市
単土地改良事業等をご検討していただきたいと考えて
おります。

ふるさと整備課
農林業基盤整備
担当
30-7011


